

la charge, me l'apportait à Dijon. Il ne remarqua pas les larmes qui mouillaient mes yeux quand j'ai vu entrer sous mon toit, dans une caisse fruste—celle qu'on a trouvée, qu'on a eue sous la main—saint Remi, notre grand saint national, l'apôtre des Francs, qui baptisa Clovis, qui fit la France chrétienne et l'engagea, pour des siècles, dans ses voies providentielles. J'ai éprouvé à ce moment l'émotion qui a étreint, bien sûr, l'âme de ce personnage biblique chez qui fut déposée, pendant trois mois, l'arche d'alliance; et tandis qu'on déchargeait le coffre mystérieux, le texte du Saint Livre me revenait à l'esprit: *Et habitavit arca Domini in domo Obededom, tribus mensibus!* En d'autres temps, si, par faveur, pour donner du relief, de l'éclat, à je ne sais quelle extraordinaire solennité, l'Eglise de Reims avait prêté à l'Eglise de Dijon son trésor, toute la population se serait levée pour l'acclamer et pour lui faire cortège, à son entrée dans la ville; il a été descendu d'un fourgon de bagages, sur le quai de la gare Porte-Neuve, du même geste mécanique et froid qui manie tous les colis à l'arrivée des trains ! ”

SOCIÉTÉ D'UNE MESSE

Archevêché de Montréal, le 19 octobre 1918.

M. l'abbé RENÉ WILLIAM, prêtre-professeur au collège de Saint-Jean, décédé le 18 courant, était membre de la SOCIÉTÉ D'UNE MESSE.

M. l'abbé C.-A. COLLET, décédé au pensionnat Saint-Louis de Gonzague, à Québec, le 11 courant, était membre de la SOCIÉTÉ D'UNE MESSE (section provinciale).

Archevêché de Montréal, le 25 octobre 1918.

M. l'abbé JOSEPH GAUDETTE, vicaire à Saint-Anselme, décédé aujourd'hui, était membre de la SOCIÉTÉ D'UNE MESSE.

EMILE LAMBERT, prêtre, *chancelier*.